

Fuente: FM Bolivia

Fecha: 02 de abril de 2011

Título: El primer Banco de Leche estará en La Paz

Link: <http://www.fmbolivia.net/noticia23156-el-primer-banco-de-leche-estar-en-la-paz.html>

## **El primer Banco de Leche estará en La Paz**



El Hospital de la Mujer de La Paz albergará al primer Banco de Leche Humana (BLH) del país, que se prevé empezará a funcionar en junio, aunque el 12 de abril, Día del Niño, se inaugurará la infraestructura y parte de los equipos a emplear.

Lactancia. En la fotografía se observa a una mujer que da de lactar a su hijo en un nosocomio.

La iniciativa consiste en que las madres con exceso de leche la donen de forma voluntaria a los recién nacidos de alto riesgo que requieran alimentación exclusiva con leche materna y que cuyas madres, por alguna razón, estén impedidas de satisfacer su necesidad con su propia leche, explicó la responsable del programa de Lactancia Materna del Ministerio de Salud, Elizabeth Cañipa.

La población beneficiaria serán los recién nacidos prematuros, bebés con bajo peso al nacer, con alergias, enfermedades enteroinfecciosas o malformaciones del sistema gastrointestinal que requieren cirugía.

A este grupo se añaden los hijos de madres con hepatitis, con inmunodeficiencias como el VIH Sida o internadas en los hospitales maternos infantiles de la ciudad.

El objetivo de la implementación del centro es reducir la tasa de mortalidad neonatal. La Encuesta Nacional Salud (ENDSA) del 2008 indica que en el país la tasa de mortalidad neonatal es de 27 niños por mil nacidos vivos. “En La Paz es de 34 por mil nacidos vivos”, afirmó.

La leche materna que irá al banco se acopiará de los 11 centros hospitalarios que conforman la red pública en la urbe paceña. Cuando se requiera, el alimento será distribuido gratuitamente a los mismos; se prevé que del 100% recolectado, 80% se almacenará en el BLH y el 20% retornará a los hospitales.

El banco proporcionará leche materna pasteurizada y certificada en óptimas condiciones

para los bebés. “Los médicos harán el control de salud y nutrición de las mamás. La leche almacenada pasará por control de calidad, luego será pasteurizada para eliminar microorganismos y luego se la conservará en un sistema de refrigeración. La leche refrigerada puede durar seis meses”.

Advirtió que las donantes deben ser mujeres sanas. Por ello, estarán excluidas las madres con enfermedades infectocontagiosas como el VIH/Sida, las que fumen, consuman drogas, alcohol y medicamentos contraindicados para la lactancia.

Cañipa explicó que la leche materna es de vital importancia, porque ayuda a la recuperación rápida de los prematuros y les brinda más probabilidades de vida. “Ellos están expuestos a muchas infecciones, problemas de ictericia, enterocolitis y otras patologías que se pueden combatir con la leche materna”, dijo.

El BLH forma parte de una red que incluye a Argentina, Venezuela, Perú, Paraguay y Uruguay, donde implementaron sus propios bancos inspirados en Brasil, que tiene 20 años en la materia; este país ayuda a Bolivia a consolidar el proyecto.

A futuro, la Fundación Oswaldo Cruz (FIOCRUZ) brindará asistencia técnica a los profesionales encargados del BLH y las unidades de recolección de leche. Por ello, se prevé que el BLH funcione en junio.

#### Monto de inversión para el BLH

##### Apoyo

La suma total de inversión para el proyecto es de Bs 600.000. La Agencia de Cooperación (ABC) de Brasil donará los equipos por un valor de \$us 53.783 y Unicef apoyará con la remodelación de los ambientes y mobiliario.

#### La leche se acopiará en 11 centros

La leche materna que irá al Banco de Leche Humana será acopiada en 11 centros de salud de la ciudad de La Paz. Se prevé que el proceso comience en junio.

La red de unidades de recolección de leche estará conformada por el Hospital de la Mujer (tercer nivel), La Paz (segundo nivel) y los centros de salud Materno Infantil de Tembladerani, Villa Nueva Potosí, El Tejar, Bella Vista, La Portada, Pampahasi, Achachicala (primer nivel), el hospital Materno Infantil de la Caja Nacional de Salud (CNS) y el Arco Iris (privado sin fines de lucro).

Shirley Rocabado responsable de la unidad del Niño Escolar y Adolescente del Servicio Departamental de Salud (Sedes) La Paz, informó que a futuro se pretende extender la red a los centros hospitalarios de El Alto. Explicó que antes de la recolección de la leche se realizará campañas de sensibilización con las madres donadoras.

Añadió que se analiza la posibilidad de que la Red de Ambulancias 118 apoye en el traslado de la leche desde los centros de la red hasta el Hospital de la Mujer. Entre otros servicios del BLH se promocionará la práctica de la lactancia materna. Además, se prevé crear una red de donadores para abastecer la demanda, acotó.

Periodista:Aline Quispe - La Paz  
La Razon